

a

## HOMÉLIE / 3<sup>ÈME</sup> DIMANCHE D'AVENT « C »

14 décembre 2025

### « DEVENIR DES PROCHES AIDANTS, POUR QUE LA BONNE NOUVELLE S'ACCOMPLISSE »

Mes amis,  
à la question de Jean-Baptiste adressée à Jésus,  
par les disciples du prophète,  
question qui lui demandait s'il était bien  
celui que Dieu avait promis d'envoyer,  
Jésus répond en mentionnant des faits hors du commun,  
des faits qui démontrent qu'il y a du changement  
dans l'air.

- # Des maladies ou des infirmités qui sont soulagées,  
des gens mal pris qui sont pris en charge,  
et la Bonne Nouvelle du Salut qui est annoncée  
aux plus pauvres et aux plus petits.
- # Dieu prend vraiment soin de son peuple  
et il se fait proche de lui,  
il veille sur les siens et leur apporte la guérison.

Si nous comparons cela à notre réalité d'aujourd'hui,  
il est permis de se demander: « Qu'est-ce que le monde  
attend de nos jours ? Et qu'est-ce que la société  
attend de la présence des disciples de Jésus ?

- # Qu'avons-nous à offrir comme témoignage,  
comment manifestons-nous la présence du Seigneur  
au sein des réalités d'aujourd'hui ?
- # Est-ce qu'à l'exemple de Jésus,  
nous pourrions mentionner des signes,  
comme de quoi il y a du changement dans l'air,  
et qu'un monde nouveau est en train de se bâtir  
et de s'établir ? Que la foi, l'espérance  
et la charité produisent des fruits visibles  
et remarquables ?

Une chose évidente nous saute aux yeux, c'est que  
contrairement aux temps bibliques, où les guérisons,  
semble-t-il, étaient monnaie courante, nous n'arrivons  
pas à prendre le relais.

- # Il y a encore bien des maladies et des infirmités,  
qui ne sont pas soulagées.
- # Il y a encore des gens mal pris,  
et qui ne sont pas pris en charge.
- # Et la Bonne Nouvelle est loin de rejoindre  
tous les pauvres et les petits.

Alors, est-ce la Parole de Dieu qui est dans le champ,  
aujourd'hui, alors qu'elle nous laisse entendre  
que, dans ces temps-là, sur les routes de la foi,  
il se passait des choses magnifiques:

A  
h

des corps malades étaient restaurés,  
des gens démunis trouvaient réconfort et soutien  
au sein de leur entourage.

- # Ces passages bibliques ont de quoi nous interpeller,  
en tant que communauté et en tant que croyant.
  - Quel soutien sommes-nous encore en mesure  
d'apporter aux gens dans le besoin ?
  - Qui sont-ils ces aveugles, ces sourds,  
ces prisonniers, ces boiteux  
et ces affamés de notre temps ?
  - Et quel effort faisons-nous pour nous en approcher  
et pour leur montrer que le Seigneur agit encore  
aujourd'hui, et cela par notre propre engagement ?

C'est là la conviction que nous avons à partager,  
c'est à nous de rendre crédible la présence de Dieu  
au sein de ce monde, c'est à nous  
à témoigner de cette certitude que Dieu agit encore  
et qu'il prend soin de son peuple, de ses enfants.

- # Notre témoignage vient tracer un SENTIER,  
dans tout ce qui est encombré au sein de ce monde.
- # Notre implication peut aider à SURMONTER  
le découragement devant la complexité  
toujours grandissante de nos sociétés.
- # Notre lien profond avec le Seigneur Jésus nous garde  
les YEUX OUVERTS sur des besoins nouveaux,  
il nous inspire D'APPORTER DES RÉPONSES INÉDITES  
aux besoins d'aujourd'hui.

En fait, Jésus veut faire de nous des proches aidants.  
Nous ne pouvons pas accomplir des guérisons  
miraculeuses comme lui, mais nous avons tellement  
à partager pour apporter un peu de chaleur  
au travers des blessures du temps présent.

Prenons le temps d'identifier, au cours de la semaine,  
quels sont ces gens, dont nous pourrions nous faire  
un proche aidant, ces coeurs aveuglés que nous  
pourrions aider à retrouver la lumière, ces boiteux  
qui désespèrent d'avancer sur les chemins obscurs de  
la vie, ces sans-abri du cœur qui cherchent refuge.

- # Et n'allons pas chercher trop loin,  
ils sont plus près de nous que nous le pensons,  
ils sont peut-être même parmi nos proches.

Que le Seigneur nous inspire de soigner les corps,  
de guérir les coeurs, de rendre à nouveau bien portante  
la confiance en lui et envers le monde.

Puisse-t-il nous aider à faire ainsi se lever beaucoup  
de joie à l'horizon, et comme le cultivateur patient,  
qu'il éclaire nos actions  
en leur faisant porter des fruits innombrables.